



## "CONFIDENCES"

ILS ONT FAIT L'ACTUALITÉ D'HIER (37)

# « Un mandat, c'est avant tout une équipe »

Louis VALLOIS

Maire quasi mythique de Gerberoy, Louis Vallois reste, aujourd'hui encore, dans l'actualité. Il faut dire que "servir" a toujours été son verbe préféré...

Brayon, Louis Vallois est né le 14 mai 1928 à Neuf-Marché, chez sa grand-mère maternelle, au hameau des Flamants. Ses parents habitaient alors Saint-Germer-de-Fly où son père exerçait la profession de maréchal-ferrant, forgeron, mécanicien. C'est donc naturellement l'école de Saint-Germer-Guillenfosse que le petit Louis a fréquentée avant de suivre ses parents à Puisieux-en-Bray.

En 1941, il obtient le certificat d'études primaires au chef-lieu du canton, Le-Coudray-Saint-Germer, et, immédiatement après, commence à travailler dans l'agriculture dans les environs de son village, Puisieux.

### GARDE RÉPUBLICAIN

1948 est l'année de sa conscription et il est appelé à Châteauroux, puis à Thouars, dans le Train. Il y restera tout le temps de son service, alors fixé à un an.

En 1949, le jeune Louis demande à entrer dans la gendarmerie. L'année suivante, son classement de sortie à l'école d'Hesdin (Pas-de-Calais) lui permet de choisir une affectation en rapport avec sa passion pour les chevaux : la Garde républicaine à cheval de Paris. Il y connaît vite de grandes heures et des services prestigieux, mais la France est alors en guerre en Indochine et, comme chaque gendarme de l'époque, il est appelé à servir au combat. « Nous faisons partie de la Légion de marche de la Garde républicaine et nous étions essentiellement chargés d'encadrer les soldats vietnamiens », se souvient-il aujourd'hui. Son attitude lui vaudra une citation à l'ordre de l'Armée et la Croix de Guerre TCE.

Après deux ans de service au combat, il rentre à Paris, toujours au sein de la Garde républicaine à cheval : « J'y suis resté douze ans et ensuite, en 1966, j'ai choisi de faire valoir mes droits à la retraite pour des raisons familiales et pour entamer une seconde carrière ».

### RETOUR À GERBEROY

Louis Vallois s'est, en effet, marié en 1956 à une demoiselle de Gerberoy et un enfant, Jean-



Louis Vallois aujourd'hui dans son jardin à Gerberoy...

Louis, est né en 1957. La famille désire donc s'installer dans la maison de famille de Madame, construite par son arrière-grand-père, à Gerberoy. Louis Vallois travaille alors au Musée départemental de Beauvais. Il y restera jusqu'en 1977.

À Gerberoy, une autre vie peut commencer, celle d'élu local... Louis Vallois est élu conseiller municipal en 1971 et, dès 1973, il devient maire à la suite de la démission de son prédécesseur. Réélu sans faillir en 1977, 1983, 1989, 1995, il décide, en 2001, de ne pas se représenter. Il faut dire que ses cinq mandats ont été bien occupés.

### DES DATES MARQUANTES

« Aujourd'hui, de ces cinq mandats, je retiens une chose, essentielle : un mandat, c'est avant tout une équipe. Le maire a des projets et il les soumet au Conseil municipal qui en discute », commente-t-il maintenant.

Louis Vallois, maire de Gerberoy, et ses équipes municipales n'ont pas chômé... Au cours de leurs mandats, on relève quelques grandes dates dont

le souvenir est encore dans les têtes de nombreux habitants : 1976, visite de Mme Giscard d'Estaing, épouse du Président de la République. 1978, enterrement de tous les fils électriques et téléphoniques et du réseau d'eau. 1982, adhésion à l'Association des plus beaux villages de France (Louis Vallois a d'ailleurs été durant vingt ans à son Conseil d'administration).

### LA PROTECTION DU VILLAGE

La protection du village reste cependant un des grands combats de Louis Vallois... « Gerberoy était déjà classé depuis 1913, mais pas suffisant. En 1976, nous avons donc fait inscrire le périmètre du village à l'inventaire supplémentaire des sites et, en 1984, l'église a elle-même été inscrite », explique M. Vallois avant d'ajouter : « En 1995 encore, nous avons créé une zone de protection du patrimoine architectural urbain et paysager (ZPPAUP) ce qui a permis d'obtenir du Département d'être inscrit dans son programme d'intérêt départemental et d'avoir de ce fait

de fortes subventions pour la collégiale, la Tour-Porte, l'agrandissement du cimetière et la rénovation des murs. Ces derniers, propriétés privées, ont auparavant été cédés à la commune et entièrement restaurés ».

### QUELQUES REGRETS AUSSI...

Sur le plan touristique, Louis Vallois se souvient du travail de concert avec Saint-Germer-de-Fly, mais il exprime aussi un regret : « Nous n'avons pas pu régler le problème de la circulation et du stationnement à Gerberoy. Pas plus que l'assainissement dont le dossier était pourtant complet en 2001 et qui reste encore à faire alors qu'il n'y a plus de subventions maintenant... »

Indice du succès touristique du village : durant ses mandats, Louis Vallois a procédé à quelque 65 mariages. « Tous les mariés n'étaient pas de Gerberoy évidemment... Une domiciliation d'un mois suffit d'après la loi et nous avons ainsi marié des gens de toutes les nationalités dont un avocat général de New York... »



Louis Vallois en Louis XI, lors d'une fête à Rouen... Il a aussi beaucoup participé à des tournages prestigieux, notamment dans "Les Grandes manœuvres" aux côtés de Gérard Philippe "SERVIR ENCORE"

Nommé, par décision du Préfet, "maire honoraire" dès 2001, Louis Vallois peut dresser le bilan en jetant un regard sur ces longues années d'élus : « Je voudrais remercier et rendre hommage à tous les membres du Conseil municipal qui se sont succédés pendant mes mandats... C'est important de travailler en équipe... Je citerai notamment Pierre Dumayet qui a été conseiller pendant 4 de mes mandats et même un mandat avant moi ».

Et depuis 2001, Louis Vallois n'est pas inactif, loin de là ! Il a ainsi participé à la création de l'association des anciens maires du département dont il est depuis le trésorier : « Notre devise, "Servir encore", me convient parfaitement... »

Louis Vallois fait aussi partie des fondateurs de l'association du "Clos Gerberoy" avec Étienne Le Sidaner et Jean-Pierre His.

L'association "Henri Le Sidaner en son jardin à Gerberoy", créée pour faire connaître et mettre en valeur le jardin du peintre, lui fournit aussi beaucoup d'activités puisqu'il est l'un de ceux qui guident les visites des touristes... Louis Vallois est d'ailleurs lui-même passionné de jardinage et il met magnifiquement en valeur ses quelque 2 500 m<sup>2</sup> de fleurs et de potager. Par ailleurs, il ne cache pas non plus d'autres passions comme celle de collectionner les timbres et les objets anciens.

Bref, Louis Vallois garde un agenda surchargé...

Jean-Michel ROCHET



Mariage d'un avocat général de New York...

### Tradition familiale

Louis Vallois habite donc toujours avec son épouse une maison familiale et sa vocation d'élu n'est peut-être pas due au hasard... Son épouse, celle qui fut une demoiselle Delargillière, est la descendante du maire de Gerberoy durant la Révolution et son grand-père Brussard a été lui-même maire durant quelque 30 ans au début du XXe siècle. C'est d'ailleurs lui qui est à l'origine de la fameuse Fête des Roses en 1928...



Mme Giscard d'Estaing accueillie par le maire Louis Vallois



Quand il était Garde républicain, trinquant avec un prince du Danemark...